

- 自ら考える力
- 信頼する心
- 健やかな体



## 夏休みを迎えるにあたり

新年度のスタートから3か月。生徒たちは新しい環境に慣れ、学習や行事を通して大きく成長しました。仲間と協力しながら、失敗を恐れず挑戦する姿に頼もしさを感じます。

大きな事故もなく、1学期の終業式を迎えられたのも、保護者・地域の皆様のご支援によるものと、心より感謝申し上げます。夏休みには、地域に戻り、一人一人の生徒が学校では体験することのできない多くの経験をして一回り大きくなってくれることを楽しみにしています。

先日、戸口の夏祭りにお邪魔しました。残念ながら中学生が祭囃子に参加しているところには出会えませんでした。地域の皆さんから中学生も参加してくれていたことを聞き、うれしく思いました。きっと良い経験・思い出になったものと思います。夏休みには、ほかにも多くのイベントや学びの機会が生徒の皆さんを待っています。

生徒の皆さんは、自分の時間を大切にしつつ、事故やけがに気を付けて安全に過ごしてください。2学期、さらに成長した皆さんに会えるのを楽しみにしています。



## 7月の学校の様子

### 特別支援学級の上級学校訪問 川越特別支援学校たかしな分校見学

特別支援学級合同で上級学校訪問を行っています。今回は川越にあるたかしな分校に訪問しました。川越たかしな分校は、川越初雁高等学校内にある川越特別支援学校の高等部分校です。分校というと小さな学校というイメージですが、ここは高等部が分かれているという意味の分校です。

当日は、高階分校に在籍している若宮中学校の卒業生が説明をしてくれるなど、興味深い活動となり、参加した生徒にとっても自分の進路先の可能性を意識できる印象深いものだったようです。



### 給食運営協議会を開催

学校給食をより安全においしいものにするための協議会が開かれました。PTA からも3年生の学年委員さんを中心に参加いただき、ご意見をいただきました。



### 国語辞典を坂戸市よりいただきました

7月1日に、坂戸市から国語辞典がプレゼントされました。

これは坂戸市及び坂戸市教育委員会が、坂戸市の子供たちに

『学びを深めるための「学びのツール」として、是非役立ててほしい』という願いを込めて用意したものです。

そこで生徒の皆さんにお願いです。この国語辞典の購入に当たっては、坂戸市民の『税金』が使われています。『税金』は、若宮中の保護者を含め、坂戸市民が納めた『公共のお金』です。その中から購入してもらった辞書ですので、有り難く、無駄にすることなく、有効に活用してください。国語に限らず、全教科全授業で活用してもらえると嬉しいです。

もしよかったら、『感謝』『税金』『ツール』『公共』『学び』等の言葉を辞書で引いてみてください。この辞書の大切さがより感じられると思います。



## 1学期の各行事等に対するアンケートから

1学期に行われた各行事にいただきましたご意見・感想、ありがとうございます。この場をお借りして、紹介するとともに、お答えできるものについて、回答いたします。

### 授業参観・部活動保護者会

- 先生の勉強の教え方がとても分かりやすく、子供達と一緒に楽しく学ぶという授業、素晴らしいと感じました。保護者も、とても和やかで良かったです。
- 来年3月に中学校卒業を控える子どもの進路を考える時期にとっても参考になった。
- 子どもと一緒に聞くことで共有でき、帰宅後、進路について親子で話し合うことができた。
- 保護者の人数が多く、半分以上は廊下からみている状態。窓が反射して教室が全く見えませんでした。授業の様子があまり見えず、残念。途中で教室の保護者と廊下でみている保護者が入れ替わる制度があればいいのになと思いました。  
→校舎の構造、生徒数のピークにより有効な改善案が見いだせずにあります。譲り合っていただけると幸いです。
- 大きなテーブルクロスを洗濯のために持って帰ってきました。今年から給食を班になって食べるようになったようで、班全体に敷いているとのこと。テーブルクロスの必要性は？  
→若者のコミュニケーション力の低下が社会問題となっています。コロナ禍も落ち着いてきた今、同級生と向き合い一緒に食事をする経験は大切です。テーブルクロスは学習の机と給食時の場の区切りとともに、一緒に食べる場を作る道具です。

### 体育祭

- 保護者も子どもと一緒にサプライズで参加出来るようなプログラム
- 午前中だけで終わってしまうのが物足りない。組体操やダンス復活してほしい。  
→教育課程や日程上、追加は困難です。他の学校行事も厳選している中です。ご理解ください。
- 各色の得点やスローガンが、保護者の参観場所からは見えなかった。
- 自分の子どもの学年が終わったら次の学年の方に譲っていただけるようにして欲しいです。最前列がずっと変わらない。  
→この数年が生徒数のピークです。増設校舎もあり、敷地の自由が利きません。ご理解ください。
- 保護者にはアナウンスがほとんど聞こえず残念。  
→校庭横のスピーカーを修理しました。次年度はこのスピーカーが使えるので改善できるものと思います。

### 通学路安全調査

通学路の危険箇所として4ヶ所のご指摘をいただきました。うち2ヶ所は雑草・生垣の繁茂による交通障害でした。また、自転車・歩行者の通行できる幅が狭い箇所と歩行者用信号の設置のご意見もいただきましたので、市役所に報告させていただきました。皆様のおかげで、詳しく調査することができました。ありがとうございます。今後ともご協力をお願いいたします。

## 夏休みにむけたお願い

1学期には多くの健康診断や検診が行われました。もちろん中学校で行える範囲の検査ですので、規模も正確さも専門病院で行うものよりも劣るものです。しかし、どの検査も専門の医師や業者によって行われるものであり、場合によっては大きな病の発見につながるものでもあります。

それぞれの検診にて異常値や疑義が生じた生徒には、個別に通知がされていますので、夏休みの時間があるときに詳しい検査や治療を行ってください。



特にむし歯については、早急に治療をお願いします。中学校の時期は永久歯が生えそろう時期でもあり、むし歯になりやすく、悪化もしやすい時期です。この時に適切な処置をすることで生涯にわたり健康な歯を手に入れることのきっかけとなります。

また、視力の低下は全国的な課題ですが、眼鏡等を適切に使うことで状況が大きく改善します。視力の確認・矯正視力の調整、眼鏡の作成等、時間がかかるうえに、眼鏡の着用当初はなじむまでに時間がかかるなど、こちらも夏休みにこそ対応をお願いしたいです。